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水清岸绿

记者 宁 杰

本报讯 昨天上午，由长兴县政
府、市河长办、市治水办联合主办
的“太湖古埠·溇港明珠”一场时
空对话暨2022年长兴县“河长日”
活动举行，现场发布《太湖溇港保
护利用专项规划》。该《规划》的制
定出台，为系统推进湖州太湖溇港
遗产保护、传承和利用提供了规划
引领和技术支撑。

溇港是太湖流域特有的古代水
利工程，是湖州先民变涂泥为沃土
的独特创造，自2016年11月入选第
三批世界灌溉工程遗产名录以来，

已经成为南太湖畔一张金灿灿的世
界级文化名片。为保护、传承、利
用好太湖溇港这一宝贵遗产，我市
于今年6月20日颁布实施《湖州市
太湖溇港世界灌溉工程遗产保护条
例》，以法规形式全面展示世界灌溉
工程遗产保护的“湖州方案”。“在
《条例》指引下，我市启动《太湖溇
港保护利用专项规划》 编制工作，
对太湖溇港遗产保护区划分、遗产
保护要求措施、遗产传承利用等方
面作出明确规定。”市水利局相关负
责人说。

据了解，《规划》共9章，明确
了太湖溇港遗产要素构成，包括太

湖堤防工程、溇港横塘体系、溇港
圩田体系和古村落、古牌坊、古
树、古堤等其他相关遗产，并按照

“一网引领、两区示范、三群并进、
多点融合、全域发展”总体布局，
划定了440平方公里规划区，确定
核心保护区和一般保护区的分类及
范围。

同时，《规划》还在充分考虑太
湖溇港遗产传承利用现状的基础
上，对遗产保护重点、标准及措施
作出明确规定，创新建立太湖溇港
遗产保护综合协调、水域空间管
控、遗产安全预警等工作机制，确
保遗产保护的常态化规范化。“根据

《规划》提出的《太湖溇港遗产保护
清单》，本次规划范围内共有太湖堤
防工程、溇港等物质保护类对象172
项，涉水民俗、水文化等非物质类
保护对象62项。”市人大相关负责人
说，接下来，我市将以《规划》发
布实施为契机，进一步推进溇港遗
产保护、传承、利用，助力打造

“六个新湖州”、加快建设生态文明
典范城市。

当天，长兴、宜兴、广德三地
的河长办和检察院共同签署太湖流
域跨区域河湖保护协作备忘录，长
兴县政府与浙江水利水电学院签订
战略合作协议。

湖州发布《太湖溇港保护利用专项规划》

记者 施 妍

本报讯 “现在的河水，越来越
干净了，在河边散步真惬意。”天气
好的时候，南浔区双林镇土山村党
员志愿者慎松清每天都要到家门口
的分金兜河边走走逛逛。近日，看
着清澈的河水，慎松清感触颇深。
在他看来，环境的变好和南浔孜孜
不倦、全力以赴治水息息相关。记
者从该区治水办获悉，为厚植水韵
底色，今年当地以统筹数据资源一
体化为发力点，通过绘制“治水一
张图”，对重点流域精准“找寻查
挖”，做到治水心中有底数，治水方
向有坐标。

“南浔，因水而美、因水而兴。
为了助力实现一城碧波水晶晶，我
们坚持问题导向，今年，深入开展

‘找寻查挖’专项行动。”南浔区治
水办常务副主任朱建章说，为了精
准排查、靶向破解治水死角，南浔

绘制了以辖区内主要河湖荡漾、进
出水质断面、污水处理厂、入河排
水口、农村生活污水治理终端、养
殖尾水治理点为重点的“治水一张
图”。

通过“一张图”中所提供的监
测点位数据，今年南浔全面铺开、
精准排查各类共性涉水问题和安全
隐患。如今的南浔，河道上空有

“千里眼”，水中有“巡航船”，两岸
还有24小时在线运行的“电子眼”。
有了这些智能设备的帮助，不仅为

南浔精准发现问题和隐患提供了技
术手段、数据支撑，同时也对城市
水环境治理提升提供了有力的参考
依据，哪里出问题就往哪里改造。

“发现了问题，就要集中精力去
攻克。”朱建章介绍，在“找寻查
挖”专项行动中，针对前期发现的
问题，南浔始终把破难题、强整改
作为重要一环，严格对照清单，分
类开展涉水问题治理工作，尤其是
针对龙须沟、罗汉坝水质易反弹且
长期未能有效解决等一批重点问

题，重点采取“验收式”的方式，
推进整改销号，确保整改到位。

此外，今年南浔还完善了部门
协同机制，握指成拳，借助“治水
一张图”，在“找寻查挖”专项行动
中一体化推进涉水问题的长效监管。

据悉，截至目前，南浔通过
“找寻查挖”专项行动，已累计发现
涉水问题近300个，目前均已完成
整改。同时，市级交叉检查交办的
48个问题中95%以上已完成整改，
预计年内实现全面销号。

“一张图”让治水更智慧
南浔“找寻查挖”专项行动借力硬核技术

吴兴高新区北傍太湖，河道水网
交错纵横。为呵护生态，今年以来，
当地以推动“找短板、寻盲区、查漏
洞、挖死角”发现机制落地见效为着
力点，推动水环境治理工作再深化。
图为近日俯瞰该高新区段太湖沿岸，
呈现出一派水清岸绿的景象。

记者 李则名 摄

记者 党 勤

本报讯 安全生产无小事。近
日，记者跟随市消防安全委员会办
公室检查人员来到安吉县递铺街道
的永芳竹木艺品厂。现场发现，该
企业的厂房分租给了另外4家企业，
并且存在违建、生产作业区缺少消
防设施、车间大门使用泡沫夹芯板
等多处消防安全隐患（见图）。

针对存在的问题，永芳竹木艺
品厂负责人坦言，像违建和车间
屋顶耐火等级不足这样的隐患，
由于不想影响生产进度就没有及
时整改。而其他隐患则是难以避
免的动态问题，无法做到百分之
百到位。

检查中，这样的现象在当地并
不是个例。在安吉兆意家具有限公
司，企业厂房也分租给了家具厂、
纸箱厂、家具配件厂等近 10家企
业。违建、室内消火栓被遮挡、应
急照明灯和疏散指示标志损坏……
种种管理乱象和安全隐患问题也十
分明显。

该县消防救援大队副大队长孙
露军告诉记者：“对于存在的安全隐
患，主要是由属地负责检查并督促
整改。如果碰到隐患不能确定、单
位拒不整改，会联合街道一起去督
促整改。但目前这两家企业的问
题，街道还没有向我们反馈过。”

对此，街道综合行政执法办副
主任刘峰表示：“两家企业都属于
2010 年建造的企业，属于存量违
建，我们对于存量违建的处置是根
据项目推进和集中整治，腾笼换
鸟，分批次有步骤进行，对于企业
存在的消防安全问题并不是很了
解。”而街道应急管理服务中心主任
陈军表示，检查中不一定能发现所
有的问题，监管队伍的业务水平还
有待提高。

一边是“没检查到、未反馈

过”，另一边“监管水平达不
到”。这也暴露了当地对于一厂多
租的安全管理存在不足。街道党
工委副书记姚云峰表示：“企业基
础比较薄弱，主体责任还不够到
位。另外，我们的检查能力和巡
查密度还不够，要么没发现，要
么发现了当作没发现，导致隐患
一拖再拖，迟迟没有解决。”

《看见》有感

一厂多租的确为企业减轻了
成本压力，但这样的模式也带来
了一系列安全隐患。这也对企业
自身的责任意识和职能部门的监
管能力提出了更高要求。安全是
底线，“说起来重要、做起来次
要、忙起来不要”，这样的态度真
得要好好改改。

安吉县递铺街道——

一厂多租隐患多 监管责任落不实

记者 党 勤

本报讯 《看
见》 栏目日前报
道了德清木桥港
发 黑 发 臭 的 问
题。电视节目播
出当晚，当地召
集相关部门集中
收看，并召开专
题部署会，明确
整改责任。

记者近日再
次来到木桥港，
发现水体表观大
有 改 善 。 在 沿
岸，数台挖机或
清理河床淤泥，
或 加 固 护 堤 木
桩，各项工作正
有序推进。与此
同时，雨水处理
终端的黑臭情况
也得到了初步改
善。当地执法部
门邀请第三方公
司采用物理化学

相结合的方式对回龙、塔山箱涵
水体进行处理，箱涵内受污染的
水体应急排放至城南污水处理厂
进行处理，避免受污染水体直接
排入河道。

据了解，针对存在的问题，
当地生态环境局、交水集团以及
武康、舞阳、下渚湖街道也明确
相关整改责任，并坚持问题导
向，举一反三、标本兼治，扎实
推进雨污混排问题的整改落实。
该县五水共治办表示，接下来由
五水共治办牵头，加快制定城市
污水零直排工作的整治提升方
案，列出问题清单，督促相关部
门按职责分工进行排查整改，同
时加快理顺城市排水管理体制改
革，切实提升水环境。
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记者 施 妍

本报讯 昨天下午，2022
年全市污染防治攻坚第9次工作
例会举行，会议全面盘点生态
环境领域年度各项考核任务，
谋划明年工作思路。

会议指出，为了做好美丽
浙江、“五水共治”、污染防治
攻坚等工作，要咬定目标、再
接再厉、攻坚破难，做到该拿
的分“拿满分”，省里评定“拿
高分”，附加试题“拿加分”，
努力交出高分答卷。

会议强调，当前已进入岁
末收官阶段，全市要努力做好

各项任务的收尾工作。治气方
面，要持续加强督查，紧盯扬
尘防治，实现长效管控；治水
方面，要确保断面水质稳定达
标，切实提升蓝藻防控能力，
确保治水工作走前列、再夺
鼎；治土清废方面，要抓牢建
设用地安全利用率不放松，抓
牢固废危废管理安全底线不放
松，守牢生态环境安全底线。
同时，要紧紧围绕生态文明典
范城市建设，通过高标准确定
攻坚目标，高质量落实重点任
务，高要求提升治理水平，谋
深谋实明年工作的新思路、新
打法。

全市污染防治攻坚
第9次工作例会举行

记者 张 翔

本报讯 市特检院安全阀校
验信息管理平台近日上线，实
现了安全阀校验从传统书面申
报人工检测到电子化流程的升
级，从而为企业提供更加优质
高效精准的服务。

据悉，该平台上线后，安
全阀检测站会给每一个新送检
的安全阀赋予一块专属的铭
牌，每次扫描铭牌就可自动识
别相关信息。同时，该平台在
安全阀检验环节会依据安全阀
校验规程，自动选择符合规定
的量程通道，自动判定合格范

围，自动识别合格结果，通过
高精度压力传感器，确保校验
结果精准。

“平台上线后，企业可通过
手机平台App，自主登录该平
台，填写安全阀相关档案，预
约送检服务，也可通过站内自
助机，自助填写受理信息，自
助打印检测报告等相关业务。”
市特检院介绍，近年来，我市
每年为数千家安全阀使用单位
校验近4万只安全阀，整改或纠
正发现的各类隐患问题上千
个。平台的上线，可更快捷更
精准地守卫阀门安全关，保障
全市特种设备安全有效运行。

安全阀校验信息
管理平台上线

记者 胡熠烨 通讯员 管燕泽

前不久，只要开车行驶在德清县新安镇的乡村
小道上，总能看到道路两旁长势喜人的大片毛豆。
密密麻麻的叶片下面，饱满的毛豆荚挂满整个枝
丫。望着成片的毛豆地，今年76岁的舍北村村民沈
虎林和妻子沈培根的心里乐开了花，这原本不起眼
的小小毛豆，现如今已经是他们增收致富的“金豆
豆”了。

种植时间短、日常管理简单是毛豆种植的优
势。今年3月底，沈虎林在新安镇低收入群体共同
富裕保障基地揭牌仪式上领取了种豆，种在了先前
闲置的二分荒地上，并已收获200公斤毛豆。

虽说产量喜人，但农产品的后续销售该如何推
动？“我可一点都不担心！”沈虎林开心地告诉记
者，“豆子只要卖给他就行了。这笔收入正好可以补
贴家用。”

老沈口中的“他”，正是德清县风枵家庭农场有
限公司负责人、新安镇人大代表沈琦。他所经营的
电商公司，主要销售的就是农产品。“每年，我们公
司都会向低收入农户免费提供优质种豆，并与农户
签订回购协议，确保种出来的毛豆以不低于市场价
的价格悉数收购，让农户无后顾之忧。”沈琦说，

“今年，我们在新安、新市等地预计能收购毛豆10
万公斤。”

毛豆收购后，经过剥壳、烘干等工序做成烘
豆，放到市场上进行销售，产品供不应求。“现在，
在武康城区各大礼品店都有售我们的产品。除此之
外，在各大电商平台上，25元一罐的烘豆也颇受欢
迎，预计今年烘豆单品销售额将在100万元左右。”
沈琦说。

为了让越来越多与沈虎林年龄相仿的村民也能
实现增收致富，新安镇人大积极发动各级人大代表
走村入户，了解农户及低收入群体的基本情况和增
收诉求，并通过新安镇西片人大联络站直接将这些
信息反馈给沈琦。不少农户都表示，用自家的边角地种毛豆，既不
耽误时间、又不愁销路，以后可以每年都种上一点。

“农民增收工作是‘三农’工作的核心任务。”县人大常委会农
工委主任杨会荣说，“下一步，我们将继续动员人大代表积极履职、
深入一线，通过各种途径拓宽农民增收致富路。”
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记者 姚玲利

本报讯 记者从市人力社
保局获悉，我市根治欠薪冬季
专项行动近日启动，时间从
11 月持续到 2023 年春节前，
力争实现年底前历史欠薪全部
清零。

据悉，此次行动以国家欠
薪线索反映平台线索较多的企
业、工程建设领域、用工密
集型企业以及受疫情等因素
影响较严重的企业为重点，规
范劳动用工行为，对欠薪问题
实行集中专项治理，通过集中
排摸 、 快 立 快 处 、 督 导 检
查、总结提升四个阶段，确
保做到“三清零”,确保不发
生因欠薪引发的重大群体性事

件、个人极端事件及重大负面
舆情事件。

今年以来，全市协调处置
各类涉薪线索1.53万件，涉及
劳动者2.76万人，金额4.38亿
元，立案查处各类欠薪行为178
起，实施行政处罚58起，公安
机关侦办涉嫌拒不支付劳动报
酬犯罪案件 19 起，打击非理
性行为 20 余起，处理非理性
讨薪行为当事人53名。“接下
来，我们将持续开展宣传和督
查，畅通投诉举报渠道，推动
农民工工资按时足额支付，让
被欠薪的农民工投诉有门、维
权有路，教育引导农民工依法
理性维权，促进社会和谐稳
定。”市劳动权益保障中心主
任宋国兴说。

我市开展根治欠薪
冬 季 专 项 行 动


